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Andrés Manuel López  

 
Ciudad de México, 16 de enero de 2024. 

 
 

07:03 am - Inicia la conferencia del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
07:04 am - Acerca del tema de Cero Impunidad, autoridades informaron que 

recientemente se identificaron tres casos de jueces que favorecen a presuntos 
delincuentes, incluido el caso de dos magistrados y un secretario en funciones de 
magistrado, quienes otorgaron un amparo a José Luis “N” en el caso Ayotzinapa. 

Asimismo, la apelación de María de los Ángeles “N”, a quien se le revocó la sentencia 
condenatoria de 10 años de prisión por estar involucrada en el caso Ayotzinapa. Se 
exhibió al juez Marco Antonio Beltrán Moreno, quien benefició a un presunto 

implicado con el caso del exgobernador de Quintana Roo, procesado por lavado de 
dinero y otros delitos. Luis Rodríguez Bucio, subsecretario de Seguridad, informó el 
proceso para la localización de ocho mujeres de origen colombiano en Cárdenas, 

Tabasco. Sobre los avances en la investigación por la desaparición de Antonio Díaz 
Valencia y Ricardo Arturo Lagunes, líderes comuneros en Colima, el funcionario 
señaló que hasta el momento se tienen dos personas vinculadas a proceso y se ha 

establecido que la desaparición tiene su origen en un conflicto comunitario y jurídico 
por la explotación de la mina Las Encinas. 
07:17 am - Sobre el tema de Seguridad, actualmente hay 12 misiones activas por 

parte de las Fuerzas Armadas y Guardia Nacional en la República Mexicana, 
informaron autoridades. Destaca el apoyo para trasladar a 131 internos con la 

cooperación de 441 efectivos y la revisión de 21 aduanas fronterizas y 11 interiores, 
con la participación de 4 mil 444 efectivos. Del 26 de diciembre de 2023 al 8 de 
enero de 2024 se aseguraron más de 339 kilogramos de marihuana; 64.9 kilogramos 

de heroína y más de 900 kilogramos de metanfetamina. 
07:27 am - La secretaria de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, Rosa Icela 
Rodríguez, refirió que los delitos del fuero federal se han reducido en 34.2%. 

Diciembre de 2023 fue el más bajo de los últimos siete años en cuanto a homicidios 
dolosos, destacó la funcionaria. Mencionó que, de igual manera, el feminicidio bajó 
38.6% respecto a diciembre de 2018, y las acciones para combatir ese delito 

continúan intensificándose para su prevención, persecución y sanción. 
07:36 am - Respecto a la regularización de vehículos procedentes del extranjero, 
hasta el momento, con 169 módulos instalados en 17 entidades, se han regularizado 

2 millones 30 mil 807 vehículos, informó la secretaria de Seguridad. 
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07:39 am - El presidente aseguró que la frontera entre México y Estados Unidos 

no se puede cerrar, como lo manifestó Donald Trump recientemente. Dijo que es 
indispensable la buena vecindad entre México y el vecino del norte, y calificó las 
expresiones del republicano como parte de su campaña electoral con vistas a volver 

a la Casa Blanca. “Lo importante es buscar la cooperación entre nuestras naciones, 
reafirmar nuestra amistad, no hay realmente problema con el presidente Trump, 
sólo tuvimos una diferencia en cuanto al manejo de la frontera por establecer o 

pretender establecer de manera unilateral aranceles, impuestos a mercancías 
mexicanas”, añadió. 
07:44 am - El mandatario negó que exista saturación de camas por enfermos de 

COVID-19, “hay camas suficientes”, dijo. 
07:45 am - Elementos de la Guardia Nacional y la Secretaría de la Defensa Nacional 
protegen a candidatas y candidatos que buscan un cargo de elección popular en las 

próximas elecciones, aseguró el presidente. El servicio de protección está abierto 
para todo aquel que lo solicite, mencionó el primer mandatario. 
07:49 am - Sobre la Megafarmacia, mencionó que para el mes de marzo estará 

prácticamente concluido el plan de brindar atención médica y medicamentos 
gratuitos para las personas de 23 entidades que no cuenten con seguridad social, 

“ese es el compromiso y es un desafío”. Aseguró que algunos medios de 
comunicación estaban vinculados a las jugosas ganancias en el sector salud 
anteriormente, por lo que a raíz de la inauguración de la Megafarmacia se han 

“molestado” y han intentado menoscabar el logro. Al respecto, mostró un listado de 
medios de comunicación que recibían millones de pesos por realizar “promoción” al 
gobierno en sexenios anteriores. “Es un periodismo muy tendencioso a partir de la 

defensa de intereses económicos, es un periodismo mercantilista”, añadió el 
presidente sobre las críticas de Grupo Acir contra la Megafarmacia. Negó el 
mandatario que haya falta de medicamentos en la Megafarmacia, y adelantó que el 

próximo viernes autoridades del sector salud informarán los avances en ese 
proyecto. 
08:10 am - El secretario de Marina, Rafael Ojeda Durán, aseguró que en los 

aeropuertos que opera la Marina se avanza para que funcionen todas las tecnologías 
de seguridad, incluidos los arcos de detección de metales. 
08:21 am - El presidente denunció que diversos medios de comunicación están 

esforzándose para hacer campaña contra el gobierno federal derivado de la recta 
final en las precampañas rumbo a las elecciones de este año. “No quieren dejar de 

recibir dinero, se acostumbraron a eso”, arremetió. 
08:24 am - Por su parte, Rosa Icela Rodríguez informó que se ha realizado todo lo 
posible para encontrar a los responsables de la muerte del niño Damián en una 

guardería de Chiapas. Aseguró que actualmente se busca una “sanción ejemplar” 
para quienes actualmente están imputados por la muerte del menor. 
08:38 am - El presidente comentó que todos los servicios estaban privatizados en 

el ISSSTE. Recordó que anteriormente diez empresas influyentes, vinculadas a 
políticos, tenían el control de la venta de medicamentos. “Cuando se acaban esos 
monopolios se genera una reacción que todavía estamos enfrentando”, dijo. 
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08:40 am - Con relación a la vacunación contra COVID-19, en cinco meses se 

vacunó a todos los adultos mayores, dijo el presidente al mencionar que la 
vacunación es un derecho. “Decir que no hay vacunas es una mentira”, mencionó, 
pues reiteró que se tienen todas las vacunas necesarias de forma gratuita, así como 

las que cuentan con un costo en diversas farmacias. Sobre la vacuna “Patria”, el 
presidente dijo que muy pronto podrá aplicarse. 
08:46 am - Le pide a la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana que 

expliqué cómo estaba el ISSSTE y ella comenta que estaba cooptado por empresas 
vinculadas con altos funcionarios, por lo que las políticas implementadas por el actual 
gobierno se dirigieron a terminar con ese tipo de estructuras y a priorizar el servicio 

médico de calidad para las y los derechohabientes. Actualmente, dijo, se construyen 
seis nuevos hospitales y se negocia para adquirir hospitales que estaban 
privatizados, a fin de que sean propiedad de la nación. “Se trata también de que no 

haya 62% de la receta cumplida a los derechohabientes, sino que sea 100% de la 
receta completa a los derechohabientes. Se trata de que cambiemos ese paradigma 
de que el ISSSTE era un cascarón”, dijo. La funcionaria explicó que muchos de los 

servicios que brindaba el ISSSTE en realidad eran prestados por empresas 
particulares, desde alimentos, servicios de lavado, estudios médicos y todas las 

necesidades que surgen al tener un hospital. Actualmente señaló que 86% de los 
pacientes ya pueden surtir su receta médica completa, gracias a los avances 
realizados por la actual administración. Todo el servicio se fue privatizando para 

convertir al ISSSTE en un cascarón, añade la funcionaria. 
09:00 am - El presidente muestra una carta de Elba Esther Gordillo de mayo del 
año pasado dirigida a él. Estamos viviendo un momento importantísimo de 

transformación, dice el presidente a Elba Esther Gordillo. 
09:02 am - Estamos garantizando el derecho a la salud y vaya que ha costado, dice 
el presidente. Menciona que hay contratos leoninos “en contra del interés público”. 

Dice que hace seis meses se enteró de que las vías férreas para trenes de carga 
podían ser utilizadas para trenes de pasajeros. Destaca la construcción del Tren 
Maya porque “no les interesaba el sureste ni siquiera para robar”, acota. 

09:10 am - Habla de concesiones y trenes de pasajeros a los que se les debe de 
dar la preferencia. Dice que hay empresarios que van a participar en este proyecto, 
que quedará antes de que termine su gobierno. Es inversión, pública y privada; el 

proyecto es seguro, no contaminante. 
09:14 am - Quienes se beneficiaban antes del régimen de corrupción ya están 

entendiendo, dice. Destaca el apoyo de las Fuerzas Armadas en la seguridad y en la 
construcción de obras. Vamos muy bien, insiste el presidente. 
09:24 am - “¿Cómo limpiamos de corrupción del Poder Judicial? Lo primero es que 

ya no se nombren de arriba para abajo a jueces, magistrados y ministros, que sea 
el pueblo el que los elija”, añade el presidente. Yo quise que se democratizara el 
Poder Judicial, que se moralizara el Poder Judicial, dice el presidente al señalar que 

no se logró porque los ministros que él propuso “fueron del lado de la defensa de 
las minorías”. 
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09:31 am - Critica el presidente la labor del Poder Judicial y señala que jueces 

favorecen a delincuentes. “No cualquiera puede ser candidato a juez”, acota. 
09:34 am - Insiste el presidente en la necesidad de una reforma al Poder Judicial 
para que jueces, magistrados y ministros sean electos por la ciudadanía, como un 

presidente municipal. 
09:38 am - Comenta acerca de que la Guardia Nacional dependa de la Defensa 
Nacional “porque es disciplina, es profesionalismo, es lealtad”. Repite que la Policía 

Federal empezó mal y acabó mal. Acusa a sus adversarios de presentar recursos 
para que la Guardia Nacional no dependa de la Secretaría de Defensa. 
09:40 am - El presidente dice que habló con algunos ministros para que votaran a 

favor del traslado de la Guardia Nacional a la Sedena, pero lo hicieron en contra: 
“Unos traidorzuelos”. 
09:43 am - ¿Los conservadores y sus lacayos quieren que la Guardia Nacional 

quede en manos de alguien parecido a García Luna, eso es lo que quieren?, acota 
el presidente. Dice que Genaro García Luna se formó como policía en el Cisen en el 
sexenio de Salinas de Gortari. 

09:48 am - Insiste el presidente en que nadie puede ganar más que él: “Voy a ver 
cómo lo dejo más claro”. Finaliza diciendo que el paquete de iniciativas de reforma 

lo presentará el 5 de febrero. 
09:49 am - Concluye la conferencia. 


